

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Lunes 9 de Septiembre

PRECIOS DE ABONO

PTAS. CT.	
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 25
Ultramar	2 50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Procedencias sucias.—Derrota

Madrid 7 á las 7'45 n.

Mañana serán declaradas sucias las procedencias de Tánger por haber ocurrido varios casos de cólera en dicha población. Se han dado las correspondientes instrucciones á las autoridades para que impongan cuarentenas y observaciones.

Háblase extra-oficialmente de una nueva derrota sufrida por el cabecilla Maceo.

La cuestión ferrolana.—En Bilbao

Madrid 7 á las 9'30 n.

Ferrol.—Algunos grupos que se habían reunido en frente de la Capitanía general del Departamento, han dado algunas silbas.

Fuerzas de policía y de la guardia civil han disuelto á los manifestantes, sin incidente alguno.

También en Bilbao fueron disueltos por la policía algunos grupos que silbaban al Conde de la Mortera, jefe de los reformistas cubanos.

Desde Cuba

Madrid 7 á las 9'50 n.

El general Martínez Campos ha salido para Cayo Francés, con objeto de proceder á la distribución de las tropas en dicho punto.

Han llegado á Puerto Rico los vapores trasatlánticos *Buenos Aires* y *Montevideo* conduciendo tropas y saliendo casi inmediatamente para la Habana.

Nombramientos judiciales

Madrid 7 á las 10 n.

San Sebastián.—La Reina ha firmado hoy los decretos correspondientes á una extensa combinación de cargos judiciales.

Ha sido nombrado Presidente de Sala de la Audiencia de las Palmas Don José Heredia fiscal electo de la de Palma de Mallorca.

A dicha fiscalía pasa Don Francisco Martínez Dabán, Juez del distrito del Hospital en Madrid.

Un encuentro

Madrid 8 á las 2'30 m.

Un telegrama oficial dice que entre Saboriscál y Remedios, han batido á los insurrectos fuerzas combinadas de San Quintín y Borbón.

El enemigo tuvo diez muertos y muchos heridos.

Por nuestra parte hay que contar un caballo muerto y dos soldados heridos.

Ha sido fusilado el soldado Pedro Rovira Estevez que desertó y fué después cogido en las filas separatistas.

Propuestas militares

Madrid 8 á las 9'15 m.

Con referencias á noticias de origen particular se asegura que el general Martínez Campos ha propuesto para un ascenso al generalato á los coroneles Oliver, Canella, Aldana y Aldecoa, que recientemente se han distinguido en la campaña de Cuba.

Más sobre lo del Ferrol

Madrid 8 á las 10'15 m.

Asegúrase que en la conferencia celebrada por los señores Azcárraga y Cos Gayón, después de consultar por telégrafo al señor Cánovas se acordó que el general Moltó vaya al Ferrol con las fuerzas suficientes para reprimir cualquier desorden que se produzca, declarando inmediatamente el estado de guerra.

De la Coruña ha salido un numeroso gentío para el Ferrol con objeto de asistir al meeting que se anuncia para esta tarde.



Doña Ana Motta, viuda de De-Haro

HA FALLECIDO

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Su hijo, hija política, hermana política, sobrinos, sobrinas y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, rogándoles la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana 10, á las nueve y media, en la parroquial iglesia de la Vileta.

No se invita particularmente.

Dúdase que el Gobernador permita que se celebre.

La salud en Tánger

Madrid 8 á las 10'25 m.

Tánger.—La comisión de higiene ha acordado medidas de saneamiento y desinfección á fin de combatir la epidemia; y que se socorra á los pobres, repartiéndose al público una cartilla sanitaria.

Ayer se registraron cuatro invasiones y dos defunciones.

Una junta presa

Madrid 8 á las 10'50 m.

Ferrol.—Han sido presos los individuos de la junta de defensa.

Los obreros de los astilleros de la Graña, repitieron sus silbidos enfrente de la Capitanía general vitoreando á los individuos de la Junta de defensa.

Agresión de los rifeños

Madrid 8 á las 11 m.

Málaga.—El vapor *Sevilla* ha sido nuevamente agredido por los rifeños entre el Peñón y Alhucemas.

Desde la kábila de Bocoya se le hicieron varios disparos.

Noticias militares

Madrid 8 á las 1'50 m.

Oficialmente se sabe que en Noviembre se enviará á Cuba una nueva expedición de batallones que irán en pie de paz, completándolos con los reclutas del próximo reemplazo.

Las operaciones de Cuba estarán aplazadas hasta Noviembre.

Las bajas de aquel ejército se cubrirán con individuos de la recluta voluntaria.

El vapor correo de Filipinas ha aplazado su salida hasta el día 20.

Las declaraciones de Weyler

Madrid 8 á las 3'45 t.

Barcelona.—El general Weyler me ha autorizado para desmentir en absoluto las declaraciones que se le atribuyen, hechas en Palma acerca de la cuestión de Cuba, desfavorables para los partidos políticos cubanos y poco afectas al general Martínez Campos.

Riña.—Escándalo

Madrid 8 á las 9 n.

Granada.—El director de *El Defensor* con ocho individuos armados acometió á dos redactores de *La Publicidad* resultando un herido.

El público intervino en la refriega produciéndose un escándalo grandioso.

Desgracia.—Heridas

Madrid 8 á las 9'15 n.

Roma.—Se han desbocado los caballos que tiraban del coche en que iban los duques de Aosta.

El duque cayó del carruaje produciéndose leves heridas en una mano y en la cadera.

La duquesa salió milagrosamente ilesa.

Sobre la crisis

Madrid 8 á las 9'15 n.

Los propaladores de la crisis dicen que ésta se resolverá al regresar el señor Cánovas pues no lo podrá evitar á pesar de los esfuerzos que hace.

Ignóranse los nombres de los que dejarán la cartera.

Conferencias

Madrid 8 á las 9'45 n.

Ha llegado á la Corte una comisión de vecinos del Ferrol para gestionar una solución conciliadora.

Dicha comisión conferenció con el señor Beranger saliendo mal impresionada.

Mañana volverá á conferenciar con el señor Beranger.

El señor Cos Gayón ha marchado á San Sebastián para conferenciar con el señor Cánovas.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Las declaraciones del general Weyler

Barcelona 9 á las 12'30 m.

El Noticiero Universal publica una conferencia auténtica celebrada por uno de sus redactores con el general Weyler.

Este niega haber celebrado interview alguna con ningún redactor de *El Heraldo de Baleares*, deplorando que la prensa de Madrid acoja tan fácilmente suposiciones que lastiman altos intereses, sin tener certeza alguna de lo que se dice.

Declara falso también que haya dicho á ningún periodista que no está dispuesto á ir á Cuba mientras esté en dicha isla el general Martínez Campos, añadiendo, por el contrario, que se consideraría muy honrado con el encargo que se le confiase para dicha isla.

Niega además haber dicho que considera como filibusteros vergonzantes á los reformistas y autonomistas cubanos.—*Amengual.*

Consagración de un Obispo.—Desafío

Barcelona 9 á las 12'50 m.

Con toda solemnidad se ha celebrado en Solsona la consagración del Obispo de aquella nueva Diócesis.

Han asistido al acto el Nuncio de Su Santidad monseñor Cretoni, varios obispos, autoridades y personalidades importantes.

El velocipedista Agar ha verificado un desafío con un ginete, el cual podía cambiar diez veces de caballo durante la carrera convenida.

El primero venció á la hora y media de haber empezado.

El segundo se retiró en vista de la superioridad de su contrincante continuando el velocipedista Agar las cuatro horas de carrera convenidas.—*Amengual.*

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada de los reclutas.—Fiesta

Mahón 8 á las 10 m.

Han llegado sin novedad los reclutas

procedentes de esa, siendo recibidos por la música del Regional número 2, que los acompañó hasta el cuartel.

Se hacen preparativos para que resulte brillante la fiesta de Nuestra Señora de Gracia.

La verbena celebrada anoche estuvo muy animada.—*El corresponsal.*

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

En la mañana del miércoles fueron conducidos por una pareja de la Guardia Civil al Juzgado de 1.ª Instancia tres sujetos, dos de los cuales vecinos de Villacarlos y el otro de Mahón por supuestos encubridores en el homicidio llevado á efecto en la noche del sábado, víspera de San Luis, en el pueblo de su nombre. Dichos sujetos han ingresado en la Cárcel después de recibida la correspondiente declaración.

—*El Liberal* de Mahón dice que D. Joaquín de Vigo y Bassols regaló á los expositos y asilados de la Casa de Misericordia veinte conejos cazados en el predio de su propiedad San Antonio, para que celebrarán la festividad del nacimiento de Nuestra Señora.

—Dice un periódico de Mahón que es probable que la escuadra de instrucción verifique un cruce por el Mediterráneo tocando en aquel puerto después de haber visitado los de Valencia y Barcelona.

Sóller

En el camino conocido por el *Camp Llarch*, en las inmediaciones de *Can Pati*, el martes por la mañana volcó un carro de labor en el que iban una mujer y una niña, además del conductor, que era el esposo y padre de éstas respectivamente.

Del percance, que sentimos, sacó una herida de consideración en la cabeza, la primera, y algunas leves contusiones ésta. Una y otra siguen bien, según acaban de informarnos.

—Por la Guardia civil fué detenida días pasados mujer que, según dijeron, en la casa en donde trabajaba se había apropiado un par de zapatos. La detenida, junto con el cuerpo del delito, fué puesta á disposición del Juzgado municipal.

Felanig

Leemos en *El Felanigense*:

Hemos tenido el gusto de ver una bonita campana, de unos siete quintales de peso, construida en la Fundación mallorquina, que vá destinada á la nueva iglesia del Carritxó, y que mañana debe ser bendecida y consagrada solemnemente según prescribe el Ritual. Con este motivo se celebrará en dicho templo solemne fiesta, predicando en la misa mayor, que se celebrará después de la consagrada bendición, el Pbro. D. Antonio M.ª Massanet. Por la tarde, después de vísperas, habrá plática que dirá nuestro Arcipreste D. Sebastián Planas, concluyendo con algunos cánticos religiosos.

—Ha sido nombrado Fiscal suplente del Juzgado municipal de Felanig D. Joaquín Oliver y Oliver.

—El próximo domingo 15 del corriente, se celebrará feria en el pueblo de Manacor. Suele ser de las más concurridas.

De la Capital:

Ayer por la mañana dos individuos sostuvieron una riña en uno de los suburbios de esta ciudad resultando uno de los contendientes con una herida en un hombro.

El herido fué acompañado dispensario municipal donde fué curado por el médico señor Oliver, y el agresor fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Un niño de unos ocho años de edad que ayer por la mañana estaba jugando en la Plaza de Coll, se cayó produciéndose una pequeña herida en la frente.

Conducido á la casa de socorros fué asistido por el médico de guardia señor Oliver.

Anoche por la calle de San Pedro un sereno se vió acometido por un sujeto que estaba algo bebido defendiéndose con el garrote y propinándole algunas contusiones.

Una vez dominado, le condujo al depósito de Capuchinos.

Esta mañana á las seis y medio ha salido de nuestro puerto el vaporcito *Cabrera* con dirección á la isla de su nombre.

En la madrugada ayer salió de nuestro puerto el vapor inglés *Canute* después de haber descargado el carbón que trajo á esta isla.

Varios vecinos del Molinar que acuden á oír misa los domingos se quejan del mal olor que exhala una acequia que desemboca cerca del oratorio á la que van los residuos de una fábrica de almidón.

Será indispensable que el propietario de dicha fábrica se abstuviera de vaciar los depósitos á tales horas haciendo así un beneficio á todos los vecinos del citado caserío.

En el depósito de Tirador se halla detenida á disposición del que acredita ser su dueño, una cabra que fué encontrada ayer en la plaza del Temple.

Esta mañana á eso de las nueve han reñido dos individuos de unos veinte años de edad en la calle del Socorro, dándose de bofetadas hasta que con la intervención de un guardia municipal se ha puesto fin á la contienda.

Ambos han sido citados para comparecer hoy ante la Alcaldía.

Se nos ha comunicado la siguiente nota que publicamos á título de curiosidad, sin perjuicio de insistir detenidamente acerca del asunto:

«El miércoles de la presente semana llegará de Barcelona donde ha llamado poderosamente la atención pública el *Salvaje* Rhama S' Ama. Según certificación facultativa del Doctor P. Pujol y Camps, jefe del servicio antropométrico en el Gobierno Civil de Cataluña, que publica la ilustrada revista el *Nuevo Mundo* de Madrid del 5 del actual consta que habiendo sido objeto el titulado Hombre Salvaje Rhama S' Ama de un reconocimiento antropométrico, resulta de los datos que presenta, que dicho Sr. no es de nacionalidad española, y al parecer sus caracteres encajan dentro de los que ofrece la raza eslava.

Dicho fenómeno se exhibirá al público desde el próximo jueves 12 todas las tardes y noches en el vestíbulo y entrada del Teatro Circo Balear.»

Un sujeto que ayer promovió un escándalo en el caserío de la Soledad, fué detenido por un individuo de la guardia rural quien lo condujo al depósito de Capuchinos.

El sábado fueron despedidos unos cincuenta jornaleros de las obras que por administración verifica el Ayuntamiento de esta ciudad.

Los nuevos soldados que acaban de ingresar en los cuerpos de esta guarnición, procedentes del último reemplazo, vistieron ayer el uniforme militar y hoy ha empezado de lleno su instrucción.

No será exageración si decimos que fueron en número de algunos millares los individuos de esta ciudad que ayer se trasladaron al Terreno para asistir á la fiesta callejera que se celebró en honor de la Natividad de Nuestra Señora.

Desde las primeras horas de la mañana empezaron á ir atestados de pasajeros no solamente los coches del Tranvía, que fueron dobles ya desde dicha hora, y triples desde las primeras de la tarde, sino también los carruajes de alquiler, en términos de no encontrar sitio muchas personas y tener que marchar á pié, lo cual era vocación, pues el urente calor que hasta más convidaba á estar quietecitos en casa tomando el fresco, que no ir por la carretera á sudar á quilo.

La animación, pues, que hubo en el expresado caserío, empezó desde la mañana, fué creciente y estuvo en su máxima fase al anochecer, durante, no obstante la concurrencia hasta la madrugada de hoy, en que concluyeron los festejos.

Hubo por la tarde carreras de muchachos y por la noche música, baile, modestos fuegos de artificio é iluminación, viéndose algunos de los jardines con numerosos farolitos de colores que producían muy buen efecto.

Los socios del casino La Unión obsequiaron ayer en el restaurant de Cas Catalá con un banquete de despedida á su compañero el capitán de infantería de este regimiento regional número 1, D. José Rosselló Aloy á quien la suerte designó para formar parte del ejército de Cuba.

Los comensales fueron en número de unos cincuenta. Durante la comida reinó suma animación y se pronunciaron entusiastas brindis, cuya síntesis se concretaba, puede decirse, al triunfo de las tropas leales, á la próxima terminación de la campaña y al deseo de que volviese sin novedad á esta amada tierra el militar en cuyo obsequio estaban todos reunidos.

No será el domingo que viene la corrida de novillos que debe dar, según anunciamos la semana pasada, la cuadrilla de las muchachas toteras, sino el 29 del actual.

Dicha cuadrilla, contra lo que han dicho algunos periódicos, toreará sola, pues no vendrá con ella la de niños barcelones como han asegurado, y lidiará solo cuatro novillos escogidos de la ganadería de Penascosa.

La animación habida en el caserío del Terreno hubo de determinar, como es natural la es-

casez de concurrencia en el paseo del Borne anoche, que como á domingo que era, tocaba en él la música de este regimiento regional.

No obstante, aun cuando los asistentes no eran en número extraordinario se pasó el rato muy entretenido y ameno.

Ayer á las seis y media de la mañana en la plaza Mayor se sintió repentinamente indisputa una mujer aldeana á la cual auxiliaron algunas otras que andaban por aquel sitio, ayudándola á subir á un carruaje en el que la condujeron á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Al llegar á dicho sitio se vió con sorpresa que había dado á luz un niño en el interior del carruaje criatura que nació muerta.

La partera fué socorrida, dado su estado en cuanto se pudo por el médico de guardia señor Oliver y llevada después á su casa en relativo buen estado.

Esta mañana á cosa de las diez, en una casa de la plaza de Cort mientras unos albañiles derribaban una pared, ésta se vino repentinamente abajo, cogiendo á un hombre, sereno de este ayuntamiento, que por casualidad se encontraba allí y lastimándole en una mano aunque no gravemente. En la casa de socorro se le curó convenientemente.

A las nueve de la mañana de ayer dos obreros de la fábrica de conservas que D. Antonio Esteva ha instalado hace poco tiempo en el huerto de *Cas Francés*, después de haber mediado algunas palabras, apostaron quien de los dos subiría hasta el desván de la casa por la cuerda de un aparejo ó polea.

Empezado el ascenso, al hallarse á la altura del segundo piso la cuerda se rompió cayendo ambos al suelo uno sobre el otro.

A los gritos de los desgraciados acudió primeramente el señor Esteva y después varios vecinos los cuales dieron seguidamente aviso á las autoridades.

A los pocos instantes acudieron al lugar del suceso los señores médicos Sancho, Darder, Gayá y Rosselló, los cuales después de un reconocido examen, declararon que el Gabriel Rosselló había recibido una ligera herida en la región parietal derecha y una extensa contusión con rozadura en la región oxilar derecha sin fractura y el Jaime Furró varias rozaduras en la región dorsal, una equimosis en el metatorax y una pequeña herida inciso-contusa de muy poca profundidad y de unos dos centímetros de largo.

Manifestaron también que presentaba hemorragia bucal y síntomas agónicos.

A este último le fué administrado inmediatamente el sacramento de la Extremaunción, falleciendo á la una y diez minutos de la tarde.

El Rosselló fué trasladado, después de haberle practicado la primera cura, en una camilla á su casa que la tiene en la plaza de Abastos.

Acudieron también al lugar del suceso el comandante de la guardia municipal señor Moya, el cabo señor Pujades y el inspector de vigilancia señor Oliver.

Personose también en dicho sitio el Juzgado practicando las correspondientes diligencias.

El Gabriel Rosselló es natural de Palma, casado y tiene 20 años de edad y el Jaime Furró es natural de Cataluña, casado, de 30 años y deja dos hijos.

A la una y media fué conducido el cadáver de este último al cementerio.

Esta mañana á la hora de cerrar la presente edición hemos sabido que el herido Gabriel Rosselló seguía en el mismo estado.

El día oficial

10 Septiembre 1895

Consumos.—Agotados por completo los recursos de los Ayuntamientos para cubrir el déficit de sus presupuestos y los reargos ó sea el 16 por ciento sobre contribución territorial ó de inmuebles, el 16 por ciento sobre industrial, el 50 por ciento sobre cédulas personales y hasta el ciento por ciento en las especies de la primera tarifa de consumos, dichas corporaciones acudirán al Ministerio de Gobernación en solicitud de autorización para cobrar arbitrios extraordinarios sobre las especies no comprendidas en las tarifas del Estado, ú otros cualesquiera de carácter especial. (Regla 1.ª y 5.ª de la R. O. circular de 27 Mayo de 1887).

Bibliografía

Blanco y Negro

El número de la presente semana contiene el siguiente sumario:

Sal marina (portada), por Méndez Branga; Actualidades: de Madrid á Cuba, embarque de tropas en Madrid (varias fotografías y un dibujo de Mota); Celebridades europeas: El baron Alfonso Rothschild, caricatura por L.; San Sebastián, artículo de Rodrigo Soriano ilustrado con diecisiete fotografías; Toreros franceses, por Ensebio Blasco, con el retrato del torero francés Félix Robert; Notas de verano: deporte de la estación, dibujo de Angel Huertas; la vida en verano: los que se quedan, por Royo Villanova y Cilla; la anarquía, poesía de Rafael Toromé ilustrada por Andrade; aclaración indispensable, por Filibert, calma chicha, nota política por Mecachis; Pasatiempos.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 5 de Septiembre.

Envío de recursos dealzada al Ministerio de la Gobernación.

Real orden dictando reglas para exigir á las municipalidades la responsabilidad de las cantidades que debe percibir el Estado por impuestos que se cobren por encabezamiento.

Gastos de obras municipales de Palma.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Santañy, Inca y Algaida y por la Junta Municipal de la primera de dichas villas.

Gastos de obras provinciales.

Vacante de secretario suplente del juzgado municipal de Alaró.

Cuenta de caja del municipio de Villacárlos.

Venta del predio «Son Gordiola» del término municipal de Lluchmayor.

Llamamiento á los tripulantes de un falucho apresado en aguas de Cabrera con 28 bultos de tabaco de contrabando.

Hallazgo de un falucho abandonado en la costa de Ciudadela.

Vacante de la asesoría de la Comandancia de Marina de Menorca.

Sociedades y Corporaciones

Colegio de las Escuelas Pías

El Colegio de las Escuelas Pías instalado en el monumental convento de San Francisco de Palma desde la fecha tendrá abierta la matrícula de inscripción en 1.ª y 2.ª enseñanza.

Las clases empezarán el día 10 del próximo Septiembre.

×

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca.

Anuncio.—A tenor de las disposiciones vigentes, el curso académico de 1895 á 96, se abrirá el 1.º de Octubre próximo y constará de las siguientes asignaturas:

Clases nocturnas para alumnos

1.ª Aritmética y Geometría elemental propias del dibujante.—2.ª Dibujo aplicado á las artes y fabricación.—3.ª Dibujo lineal.—4.ª Dibujo de adorno.—5.ª Modelado y vaciado de adorno.—6.ª Dibujo de figura.—7.ª Dibujo de paisaje.—8.ª Dibujo de perspectiva.—9.ª Dibujo del antiguo y proporciones del cuerpo humano.—10.ª Dibujo y colorido del natural.—1.ª Anatomía pictórica.

Clases diurnas para señoritas

1.ª Aritmética y Geometría elemental.—2.ª Dibujo lineal.—3.ª Dibujo de adorno.—4.ª Modelado y vaciado de adorno.—5.ª Dibujo de figura.—6.ª Dibujo de paisaje.—7.ª Dibujo del antiguo.—8.ª Colorido.

La matrícula se abrirá el día 16 de Septiembre del corriente de cinco á siete de la tarde para las clases nocturnas y de doce de la mañana á la una de la tarde para las clases diurnas.

Los aspirantes para ser admitidos como alumnos deberán saber leer y escribir.

Las horas de clase y demás disposiciones transitorias, se anunciarán oportunamente en el tablón de anuncios del establecimiento.

Palma 1.º de Septiembre de 1895.—El Director, Ricardo Anckermann.

×

Durante la segunda quincena del presente mes y arréglamente á las disposiciones vigentes, tendrán lugar los exámenes extraordinarios del presente curso y los de los alumnos libres que los hayan solicitado.

Palma 1.º de Septiembre de 1895.—El Director, Ricardo Anckermann.

Lecturas amenas

Descubrimiento notable

La prensa francesa dá cuenta de un nuevo descubrimiento de gran interés histórico efectuado por Mr. Morgan, director de antigüedades egipcias, quien ha encontrado en la pirámide Sur de Dahchur, el monumento funerario del rey Amenemhat III, soberano de la duodécima dinastía (3.000 años antes de Jesucristo).

Dicha pirámide, construida con ladrillos crudos, ha sido muy maltratada por el tiempo y presenta, de lejos, el aspecto de una masa negra, irregularmente hundida; pero de cerca se distinguen fácilmente las líneas primitivas, y el visitante recibe la impresión de imponente que se desprende de aquella construcción medio arruinada.

En la región explorada ha sido hallado hasta ahora el templo funerario, conteniendo numerosas placas con el nombre de Amenemhat III, las cuales han permitido identificar la pirámide.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en el Socorro, dedicadas á San Nicolás de Tolentino; á las nueve bendición y repartición de los panecillos; á las diez se expondrá S. D. M.; á las diez y media misa mayor con sermón á cargo del P. Fortunato Sancho. Por la noche, rosario, continuación del septenario y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media de la mañana se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel,

Botellas vacías

de tres cuartos de litro. Se venden al por mayor á precio económico.

Aizamora Hermanos—San Miguel 36

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Boletín meteorológico

Día 9 de Septiembre á las 9 de la mañana

Barómetro	765 9 mm.
Termómetro seco	27 4 grados
Idem húmedo	22 4 »
Máxima en 24 horas	32 0 »
Mínima en idem	20 0 »
Reflector	17 6 »
Dirección del viento	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	2 4 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	4 8 »
Higrómetro	0 65 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del idem en idem	0 7 »

Últimos telegramas

Del Ferrol.—Tormenta

Madrid 9 á las 9'30 m.

Dicen del Ferrol que llegó á dicha población el general Moltó acompañado del Auditor y el jefe de Estado Mayor.

Los individuos de la junta de defensa que fueron presos ayer han sido visitados en la cárcel por numerosas personas.

Se espera que llegarán fuerzas del ejército.

Anoche se desencadenó una tormenta retrasándose por tal motivo el servicio telegráfico.

VIAJES DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

Cuevas del Drach

Enclavadas en el término de Manacor á una hora distante de la población

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada una de aumento 1'50 peseta.

El guía de las Cuevas vive en la calle de A.ta núm. 51, en Manacor. 30—15

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico, con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.

Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.

De venta en el establecimiento de Quincalla y novedades de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma 60—86

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner

Obras completas, dramáticas y líricas de Don José Zorrilla.

Esta obra consta de cuatro tomos en 4.º mayor, de 500 páginas aproximadamente, impresa esmeradamente sobre excelente papel y lujosamente encuadernados, que á pesar de comprender todas sus obras dramáticas en número de 27, con 79 actos y unos ciento treinta mil versos, y las líricas, entre ellas los famosos Romanes y Leyendas, con más de cuarenta mil, solo cuesta—cincuenta pesetas ejemplar—pago al contado, y sesenta á plazos mensuales.

Esta casa tiene además para su venta las obras siguientes:

Poesías de D. José Zorrilla: un tomo en rústica	5
D. Juan Tenorio, ilustrado: un tomo encuadernado	5
Chispas de D. Manuel del Palacio, con 100 ilustraciones	4
Teatro Clásico Moderno: un tomo con cuatro obras dramáticas de Bretón, Hartembusch, Rubí y García Gutiérrez	3

y más de 400 dramas y comedias que constan en los Catálogos de la Galería Dramática de M. P. Delgado—Madrid.

El Suero Roux, contra la difteria

preparado por el DR. FERRAN

Se halla en depósito en la farmacia de Valenzuela, Plaza de la Chartera, número 2.

Traspaso.

Se desea traspasar una tienda de comestibles ó vender el mobiliario. Darán razón, Pelaires, número 47, tienda.

TICOULAT (Dentista)

Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor, Pelaires, 102, estretuelo.

PER FER GANA

Colección de artículos de costumbres menorchines, que acaba de publicar el conocido escritor Don Angel Ruiz Pablo.

De venta: en casa de Amengual y Muntaner, Cadeña, 2.

PALMA—Tip. de Amengual y Muntaner